

## Hovel Chenorhokian

<b>Pays</b>	France
<b>Pays de naissance</b>	Liban
<b>Langues pratiquées</b>	HyW, En, Fr, Ar
<b>Domaines d'influence</b>	Entrepreneuriat, activisme communautaire
<b>Postes occupés</b>	Co-fondateur, <a href="#">DiasporArm</a> Secrétaire, <a href="#">Association des bijoutiers arméniens</a> Fondateur, <a href="#">moog-Paris</a> Revendicateur de la marque <a href="#">Montres Tellus</a>



Hovel Chenorhokian est un entrepreneur franco-arménien, un designer, un développeur de concepts et un stratège. Descendant de la famille Chenorhokian (Շնրհօքեան) illustre lignée d'Aintab, rescapée du génocide arménien, Hovel est né en 1955 à Beyrouth, au Liban.

Il est diplômé du [Collège évangélique arménien](#) de Beyrouth, l'un des centres historiques d'excellence éducative de la ville. À peine avait-il commencé ses études supérieures à l'[université Haigazian](#), qu'il dut les interrompre en raison du déclenchement de la guerre civile libanaise, et il s'installa en France en 1976.

Suivant la tradition horlogère familiale, Chenorhokian fonde une petite entreprise en France qui devient rapidement une entreprise industrielle de taille moyenne employant 250 personnes et possédant des filiales en Europe, en Amérique du Nord et en Asie. En 2000, il a cofondé [AWI Watches](#) (Armenian Watch International), basée à Erevan, en Arménie.

De 2010 à 2014, il a été secrétaire de l'[Association arménienne des bijoutiers \(AJA\)](#), où il a joué un rôle clé en réunissant plus de 2 500 membres de Sydney à Los Angeles. Il a également coorganisé des expositions internationales, notamment l'[exposition Co-Art](#) qui s'est tenue à Paris en 2013.

Travailleur, persévérant et doté d'un esprit stratégique, Chenorhokian a cofondé [DiasporArm](#), une plateforme non alignée qui cherche à mobiliser les vastes ressources humaines et matérielles de la diaspora arménienne, à soutenir des initiatives novatrices, à favoriser les synergies par la mise en réseau et à promouvoir une action coordonnée au sein de la communauté arménienne mondiale. La tâche est immense, mais comme le répète souvent Hovel, "avec une foi aussi petite qu'une graine de moutarde, nous pouvons déplacer des montagnes".

Sources :

[Entretien avec H1](#)  
[Interview de Shant](#)

2025/07/01